



Año XLIII

Oribuela 15 de Febrero de 1925

Núm 988

Fundador D. ADOLFO CLAVARANA

## Organizaciones

### católicas

#### Palabras de «La Croix»

Obedeciendo a la presión de Herriot ha sido vetada en el Congreso francés la supresión de la Embajada de Francia cerca del Vaticano.

*La Croix*, valiente campeón de la prensa católica francesa dice a este propósito:

«Lo que ha pasado en el palacio de Berbón es, en efecto,—aparte de las contradicciones, de la confusión y del canto de la Internacional,—contrario a todas las reglas diplomáticas, a todos los usos de los países civilizados; a las tradiciones y a los intereses de Francia.

Hecho inaudito en los anales de la historia: la supresión de una Embajada se ha votado sin motivo alguno. El titular de ella ha sido hasta cierto punto elegida.

Esta Embajada había sido establecida por un Gobierno precedente, según todas las reglas tradicionales. Y es la tesis del pedazo de papel, tan justamente reprochada a Alemania, la que ha erigido en principio a la faz del mundo, M. Herriot.

Y como a pesar de todo, Francia continúa tejiendo en el interior y en el exterior numerosos e importantes intereses religiosos, los intereses de la nación han quedado gravemente comprometidos.

Habiendo sido los discursos del Jefe del Gobierno, falsos e injuriosos para la Santa Sede, no se puede pedir a esta que los olvide.

Y ahora ¿qué va a pasar? El Senado continuará de seguro esta dis-

cusión: ¿El Papa esperará esta nueva deliberación parlamentaria para protestar? Nadie lo sabe. Pero la dignidad de la Santa Sede y los intereses generales de la Iglesia reclaman esta protesta.

¿La Santa Sede aceptará la mezquina combinación de hacer entrar al representante de Francia por «la escalera de servicio» después de haber salido por «la escalera de honor»? Hay para dudar. Los representantes de Alsacia y Lorena y el conjunto de diputados católicos han creído deber rehusar por dignidad su voto a esta combinación.

Y si la combinación se lleva a cabo, no existiendo Alsacia y Lorena como entidad diplomática y siendo el jefe de la misión dejado en Roma representante de Francia ¿mantendrá, a pesar de todo, la Santa Sede su Nuncio en París como sería su derecho?

No es posible más que plantear estas cuestiones y en la espera, cubrirse la cara, orar y fortalecer las *organizaciones católicas, cada vez más indispensables.*

El zarpazo de la fiera ha herido en lo más delicado del corazón a nuestros hermanos los católicos franceses.

Bien clara está en las líneas copadas la vergüenza que les produce la falta de formalidad de sus gobernantes que no hacen honor a sus palabras; la amargura que les causa el mal trato de que ha sido objeto la Santa Sede y los mismos católicos de Francia y sobre todo los de Alsacia y Lorena, que no se pueden contentar con tener un representante cerca de la Santa Sede que entre en

los Palacios Vaticanos como de matute y por una limosna, que les hace el Estado francés.

Oran los católicos franceses porque estas circunstancias pasen. Con sus eraciones se juntarán las de los españoles y las de todo el mundo.

Van a fortalecer sus organizaciones católicas.

El no haberlas creado y fortalecido ha causado, a ellos y a nosotros, muchos males.

¡Organizaciones católicas!

Se han creado y fortalecido muchas organizaciones en las que por miedo y vergüenza se ha ocultado el catolicismo.

¡Así atraeremos más! decían y... dicen.

No sabían, ni saben, que los que se avergüenzan de defender el catolicismo y confesar a cara descubierta a Cristo y defender a su Iglesia en la hora serena de la paz, cuando llega la hora de la persecución huyen de las filas de los perseguidos y van como perros a lamer las manos de los perseguidores.

Toda organización que en la hora de la paz no haga ostentación de su catolicismo, en la hora de la lucha se deshará como la sal en el agua.

¡Bien por los católicos franceses que tienen la firme voluntad de crear y fortalecer *organizaciones católicas.*

L. Almarcha.

#### Pensamientos

*La mejor perfección consiste en hacer las cosas comunes de un modo perfecto.*

*Quien descuida ayudar las almas de sus prójimos, no sabe amar a Dios ni mirar por sí.*



Diálogos de actualidad

La Caridad según la Doctora Avilesa

—¿Qué pretendes?  
 —Remediar necesidades; socorrer pobres; consolar tristes...  
 —¿Cómo?  
 —Allegando dinero.  
 —¿Dónde?  
 —En espectáculos benéficos; en impuestos al vicio  
 —¡Calla!  
 —De qué manera sino encontraré el dinero que busco?  
 —De la manera callada que dice el Evangelio: sea que la derecha sepa lo de la izquierda. De la manera que gráficamente expresaba Santa Teresa cuando decía: «Los pobres verdaderos, no han de hacer ruido: gente sin ruido ha de ser.»  
 —Pero ¿cómo adquirir el oro, que es mundano, sin contentar a los del mundo.  
 —Decía la misma Santa a sus pobrísimas hijas: «No penséis, hermanas mías, que por no andar a contentar a los del mundo os ha de faltar de comer.»  
 —Las santas saben muy poco de las cosas de la tierra.  
 —Pero saben mucho de las cosas de la Divina Providencia, que vosotros o las habéis olvidado o no; las habéis apreadido.  
 —Vivimos tiempos en que toda se ha de preveer, ordenar, reducir a sistemas definidos: hasta la misma caridad debe ser organizada...  
 —¡Palabras! ¡palabras! ¡palabras!  
 Tanta previsión y tanto ordenamiento; tantos sistemas y organizaciones: no son caridad, son ruido de campana sonora, son ruido; la caridad es suave como las cosas del corazón; es dulce y silenciosa como las cosas del espíritu; es benigna y es ingenua...; es efectiva, ¡quiere obras, obras!  
 Por eso aquella santa, tan santa que si mucho sabía de las cosas del cielo, sabía también mucho de las cosas de la tierra, pero vistas a la luz del Evangelio, decía: «Que enseñasen más con obras, que con palabras.»  
 Hermosa lección para las gentes de hoy que tergiversan el sentido de la caridad o llevan siempre a sus hermanos en la boca, pero no en el corazón. L. Almarcha.

CONSULTA

Una persona a quien no conozco, me pregunta lo siguiente:

«¿Qué haré yo para agradar al Señor? No he sido católico práctico y además he pecado mucho, ahora lo reconozco. Quisiera remediar, en lo posible, el mal hecho, y sobre todo, reparar escándalos pasados. Me apena pensar que mi mal ejemplo va rodando como una bola de nieve y ¡quién sabe dónde parará! Yo quisiera algo grande que remediase con la abundancia de: bien los daños de mi mala vida»

Respuesta: Es bien sencillo ¿conoce usted la *Obra del Fomento de Vocaciones Eclesiásticas*? Lea V. lo que dice el Excmo. Prelado de nuestra Diócesis; «Es obra a la que concedemos especialísima importancia... vivamente la encarecemos por considerarla como la primera y la más fundamental de las Obras de la Diócesis... Empresa de tanta trascendencia, que nos es tan cara como la pupila de nuestros ojos y a la que hemos de consagrar nuestras mayores preocupaciones y desvelos... Entre todas las obras benéficas no hay ninguna que tenga finalidad tan elevada, ni que pueda traer mayores gracias ni más abundantes bendiciones sobre sus bienhechores que aquella que tiende a sostener y perpetuar el sacerdocio de Jesucristo... (si no hay máquinas que arrastren ¿para qué los vagones? Sino posemos los medios para que haya sacerdotes, y estos tardan muchos años en formarse ¿para qué Iglesias, Sacramentos, etc.?) La recomendamos encarecidamente a los Señores Párrocos, Sacerdotes y fieles todos, a cuantos sientan amor a la Iglesia y a la fe de Jesucristo, para que presten a dicha Obra su más decidida cooperación y ferviente apoyo, bien seguros de realizar con ella una obra gratísima a los ojos de Dios y necesaria a la causa de la verdadera civilización y al progreso moral de la sociedad y de la Patria.»  
 ¿Se ha convencido V. de la importancia de esta Obra? Pues, favorézcala V. con sus limosnas?

¿Le extraña a V. la salida? Siga V. leyendo?

Comienza V. por hacer limosnas, lo cual es caridad; con ello remedia su pasada falta de amor a Dios.

Pero su limosna coopera a formar sacerdotes, o lo que es igual, que esa caridad de usted se trueca en el instrumento de la alabanza y de las bendiciones a Dios.

Ese Sacerdote que V. ayuda a formar ¡cuánto bien hará! Oraciones continuas, sacrificios, buenos consejos, y sobre todo, la Santa Misa, que es el Sacrificio de la Cruz.

Tiene usted, pues, contra sus pecados pasados, un ministro de Dios que le dará más gloria que ofensas cometió V. Y si la bola de nieve de sus culpas llega muy lejos haciendo estragos, más lejos aún llega el Sacerdote con sus alabanzas y sus buenas obras para remediar el mal que ha causado V.

¿Acaso se le ocurre a V. una solución mejor? Propóngamela. Yo le desafío a que busque entre todas las obras cristianas y entre todos los actos buenos uno que sea más eficaz, más universal y más fácil.

Mucho más podría decirle, pero me conformo con eso y espero... la respuesta de V., casa de su S. Cura o en la Administración del Seminario. *Mínimo.*

La Prensa católica

Católicos, lea el periódico católico y sólo el periódico católico; porque solamente él merece vuestra confianza.

Procurad que llegue a vuestros amigos y parientes. Así doblaréis su poder de acción.

Reservad vuestros anuncios; no los llevéis al adversario, que recibirá vuestro dinero para trabajar contra vuestras creencias y vuestra fe.

Un periódico católico es un bien de familia. Enviadle si podéis datos y correspondencias útiles; así le haréis más interesante y menos imperfecto.

La obra de la prensa católica, es a obra, de las obras. Dar por ella es dar por la fe, por las buenas costumbres, por la libertad y los derechos de vuestra conciencia.

¡Católicos, cumplid vuestro deber! Monseñor Ruch, Obispo de Estrasburgo.







Repetiremos, pues, con el Sumo Pontífice. Es menester volver a la enseñanza de las saludables verdades del Catecismo: es menester dar continuo ejemplo de religiosidad en el santuario de la familia y en el templo público, de no, reinará la impiedad y, después de ella llegará la disolución social.

### Reprobación del Carnaval como irracional e impío

La proximidad del Carnaval, nos obliga a adelantar nuestra más enérgica e indignada protesta contra sus irracionales y vergonzosos desahucios.

«Las leyes divinas no permiten vacaciones, ni tampoco las consienten la honestidad, la templanza, la moderación, el decoro público ni la dignidad humana vilísimamente atropelladas durante esos nefandos bacanales. Nos les reprobamos con toda nuestra autoridad: Nos les denunciaremos a los encargados de la conservación del orden moral como un ultraje a la moral cristiana, a la honestidad pública, a la decencia ciudadana y una manifestación intolerable de incultura, expansión indecente de todos los excesos del vicio. Cuando ya y se generaliza, gracias a Dios, el desprestigio de ese espectáculo pagano y denigrante en sí mismo, e impío por los días en que se realiza, y más impío todavía por su marcada y rebelde oposición al espíritu y a los preceptos de la Iglesia, nuestra Madre...»

De una Pastoral del Sr. Obispo de Guadix

### Del Año Santo

#### Suspensión general de indulgencias

A fin de atraer mayor número de fieles a Roma *suspéndense para fuera de Roma* y mientras dura el año jubilar las indulgencias *concedidas a los vivos*, salvo algunas excepciones; pero quedan *vigentes* las concedidas para los difuntos. Aun más, las que otros años solo valían para los vivos, este año durante la suspensión pueden ganarse para los difuntos.

#### Indulgencias exceptuadas de la suspensión

Quedan exceptuadas de la suspensión en el presente jubileo de 1925

las siguientes indulgencias en favor de los vivos:

- 1.º Las indulgencias para el artículo de la muerte;
- 2.º Las del *Angelus*;
- 3.º Las concedidas a la visita al Santísimo Sacramento, durante las Cuarenta Horas (diez años y diez cuarentenas);
- 4.º Las concedidas a los que acompañan al Santísimo, cuando se lleva a los enfermos o, en una vela o un hacha para que en el acompañamiento sea llevada por otros;
- 5.º La indulgencia *totius quoties* concedida a los que visitan piadosamente (el día 1.º de agosto) la capilla de la Porciúncula en el templo de Ntra. Sra. de los Angeles que existe cerca de Asís;
- 6.º Las indulgencias que los Cardenales, Nuncios, Arzobispos y Obispos suelen conceder en el uso de Pontificales ya dando la bendición ya en otra forma usual.

#### Explicación sobre otras indulgencias

Todas las demás indulgencias *plenarias y parciales*, ya sean concedidas por la Sede Apostólica directamente, ya concedidas o que han de ser concedidas de cualquier manera, sea por facultad que les otorga el derecho o se les concede por induite especial, decreta el Papa que durante dicho año santo no valgan para los vivos sino únicamente para los difuntos. Establécese además, que fuera de las indulgencias del jubileo y las exceptuadas particularmente en la Constitución *Ex quo primam*, no se publiquen: promúguen o se pongan en práctica otras bajo pena de excomunión *latae sententiae* y de otras penas al arbitrio del Ordinario.

P. Ferreres

### Estragos del Cine

—Es asombroso—dice Mr. Enright, jefe de policía de New York,—el desarrollo que en los últimos años ha adquirido en los Estados Unidos la delincuencia juvenil y aún infantil.

Hasta 1914, la gran mayoría de los delincuentes eran personas de 25 a 40 años, pero después de la guerra, no sé si porque muchos jóvenes enviados al frente se familiarizaron con las armas, o porque éstas hubieran sido introducidas en gran número en Esta-

dos Unidos, el hecho es que la mayoría de los criminales fueran jóvenes de 16 a 25 años.

Es que hoy casi todos los jóvenes salen de la escuela a los 17 años, apurados por entrar en la vida, por recogerla, por gustar de sus placeres, y entre ellos, los peores, por supuesto, en vez de los nobles.

No tienen amor al hogar, ni interés alguno en permanecer en él. No respetan a la religión y se burlan de ella. Sus padres; sus superiores, nada valen para ellos ante la urgencia «por conocer la vida.»

«El cinematógrafo es uno de los más eficaces instrumentos de esta desmoralización juvenil. La vida falsa que les presenta, los placeres de que habla a su imaginación, los crímenes y métodos criminales que les revela, impresionan a los jóvenes y muchos de ellos se internan en la senda del vicio, que es la del crimen.»

## OBRAS

### Adolfo Clavaram

Estudios completos

rejuvenecidos y ilustrados

Van publicados 9 tomos.

Saldrán unos 12.

Estas obras impresas en tomos de 200 páginas cada uno, en papel Vergé, tamaño 8.º prolongado, con bonitos y elegantes tipos, magníficos grabados y el retrato del autor, se hallan de venta en las principales librerías al precio de 1'75 pesetas el tomo, franco de porte en toda España.

Los pedidos, acompañados de su importe, a la Administración de «LA LECTURA POPULAR» Bellot, 3 Orihuela.

No se responde de los paquetes no certificados—A los señores libreros, condiciones especiales.

### La Lectura Popular

Esta publicación tiene por objeto difundir gratis entre el pueblo la sana lectura moral y religiosa presentándose bajo formas amenas y ligeras para que se propague más fácilmente.

La suscripción se hace por acciones, medias acciones, cuartos y octavos de acción.

#### PRECIO DE SUSCRIPCIÓN DIRECTA

Una acción... 4 pesetas mensuales

Media id... 2 » »

Un cuarto id... 1 » »

Un octavo id... 0.50 » »

Por medio de correspondencia 25 céntimos más por acción mensual, siendo para la península.

Imp. de La L. Popular—Orihuela